



COMMUNIQUE DE PRESSE (embargo jusqu'au 21 octobre)

Les lauréats eTwinning des 3 Communautés

Ce mercredi 21 octobre 2015, « eTwinning » - le programme européen d'échanges à distance entre classes en Europe - fête ses lauréats à la bibliothèque royale de Belgique, grâce au soutien du programme européen « Erasmus+ ».

La remise des prix eTwinning sera suivie d'une réception pour fêter les 10 ans d'eTwinning.

Nouer des partenariats en Europe, par-delà les frontières, géographiques, culturelles et linguistiques, voilà le message, d'une totale actualité, porté par les « eTwinneurs » des 3 Communautés de Belgique.

Les lauréats des Prix eTwinning de la Fédération Wallonie-Bruxelles :

(descriptif en annexe)

Dans l'enseignement secondaire

- **1^{er} Prix ex-aequo** (d'un montant de mille deux cent cinquante euros):

Chantal Daoust de l'**Institut Sainte Marie d'Arlon**, pour le projet « **Care2feed** ».

Les thèmes de l'expo universelle de Milan, « Nourrir la planète, énergie pour la vie », sont exploités en cours de science et en collaboration avec les élèves de 7 autres pays.

- **2^e Prix** (d'un montant de mille euros)

Yves Dupuich de l'**Institut du Sacré-Cœur de Mons**, pour le projet : « **Odysseia** »

L'Odyssee réécrite, jouée en plusieurs langues et sous-titrée, c'est le travail commun de 11 pays

Dans l'enseignement primaire

- **1^{er} Prix ex-aequo** (d'un montant de mille deux cent cinquante euros):

Pino Giancola de l'**Ecole communale fondamentale d'Arquennes**, pour le projet :

« **Young European Artists** (YEA) ».

Quand du nord au sud, les enfants de 5 pays s'ouvrent à l'art à travers des artistes européens du 16^e au 21^e siècle.

- **3^e prix** (d'un montant de sept cent cinquante euros)

Yannick Degée, de l'**Ecole communale d'Andenne 1**, pour le projet : « **Bear on Tour** ».

La mascotte du projet, l'ours d'Andenne, voyage dans 13 pays pour des découvertes mutuelles des milieux de vie.

Des prix pour aller plus loin

Les prix sont consacrés à l'achat de matériel informatique ou multimédia, choisis librement en fonction des besoins des écoles, pour la poursuite de projets eTwinning dans les établissements lauréats. Un prix spécial a également été octroyé à l'Ecole communale fondamentale d'Arquennes : il consiste en un tableau blanc interactif offert par « **i3-Technologies** ».

Histoires d'eTwinning : des partenariats virtuels pour des échanges bien réels

Les partenariats, entre minimum 2 classes du même pays ou de 2 pays différents, peuvent être mis sur pied, à l'initiative du personnel éducatif des écoles, à n'importe quel moment de l'année, pour n'importe quelle durée et en abordant toutes les matières.

Le commerce équitable ou les arbres remarquables ; la lutte contre les stéréotypes ou la gastronomie en Belgique et en Guadeloupe ; les voyages au cœur de la renaissance et du moyen-âge ou la vie de nos villes et familles au temps de la 1ère guerre mondiale ; la création croisée de bandes dessinées ou l'exploration des satellites et de la télédétection ; les magazines multimédias et multilingues et les reporter d'infos positives ; la création de livres belgo-siciliens à 4 mains ou l'étude de l'eau dans la ville, du Tage à la Loire ; l'apprentissage mutuel du français et de l'anglais, entre étudiants de l'est et de l'ouest ; les mythes, contes et légendes etc. : les projets dépassent de loin les apprentissages linguistiques et peuvent s'inscrire dans le cadre de tous les cours, de l'histoire à la géographie, des sciences à la citoyenneté, selon une formule souple adaptable aux besoins et réalités de chaque classe participante.

10 ans d'échanges dans la Fédération Wallonie-Bruxelles

Les activités européennes sont relayées et développées dans chaque pays par les Bureaux d'Assistance Nationale (un dans chacune des Communautés flamande, francophone et germanophone de Belgique) qui informent et forment les responsables de projets et valorisent les réalisations des écoles.

Au sein de la Fédération Wallonie-Bruxelles, la participation à eTwinning reste modeste, tout en ayant touché plus de 600 enseignants de plus de 600 écoles différentes et accouché de plus de 700 projets, des plus courts aux plus ambitieux. Pour nouer un partenariat, des craintes et des obstacles restent à franchir: problèmes d'équipement, d'accessibilité des locaux informatiques, de connexion internet, de formation aux TIC (technologies de l'information et de la communication), de barrières linguistiques, de navigation dans la plateforme européenne, de découpage horaire, d'application de la pédagogie du projet etc. Les « eTwinneurs », au sein de la Fédération Wallonie-Bruxelles, restent des pionniers courageux.

Et pourtant, tous ceux qui ont goûté aux échanges eTwinning font les mêmes constats d'un regain de motivation chez les élèves et du plaisir de coopérer avec des enseignants d'autre pays. Ils y trouvent un nouveau souffle et plus de sens dans leur apprentissage, en prise directe avec la réalité.

La plus importante communauté d'Europe

Le portail européen www.etwinning.net est devenu la première communauté(*) pour les écoles fondamentales et secondaires d'Europe, avec plus de 300 000 enseignants inscrits au portail européen www.etwinning.net et plus de 35 000 projets de plus de 125 000 écoles.

Formations en ligne, groupes de discussions, idées de projets, partage de ressources pédagogiques se font dans un environnement sans publicité, gratuit et sécurisé.

La conférence annuelle européenne d'eTwinning 2015 se tiendra à Bruxelles du 22 au 24 octobre 2015, et rassemblera plus de 500 enseignants européens. Dans le cadre des 10 ans d'eTwinning, les enseignants découvriront comment eTwinning a contribué aux changements éducatifs en Europe cette dernière décennie. Ils apprendront également comment enseigner la citoyenneté active et les compétences civiques avec l'intervention de David Kerr et Raffaele Salinari, différentes tables rondes, activités de groupes et plus de 50 ateliers. Plus d'informations sur le mini site web (<http://conference10.etwinning.net/>) et les comptes eTwinning sur les réseaux sociaux (#eTconf15).

(*) Aux pays membres de l'Union européenne (dont les départements et territoires d'outre-mer) s'ajoutent l'Albanie, la Bosnie-Herzégovine, l'ancienne République yougoslave de Macédoine, l'Islande, le Liechtenstein, la Norvège, la Serbie et la Turquie. S'y ajoutent des écoles de 6 « pays voisins » l'Arménie, l'Azerbaïdjan, la Géorgie, la Moldavie, l'Ukraine et la Tunisie.